
Филиал Всесоюзной Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

строительной выставки 
в Свердловске

Во Дворце культуры им. Горького на 
Первомайской улице открыт филиал Все
союзной строительной выставки.

На экспонатах (макетах, плакатах и на
туральных образцах), демонстрируемых в 
залах выставка, показывается новая строи
тельная техника, передовой опыт строи
тельства треста «Запорожстрой», где ра
боты ведутся по технологическим прави
лам поточно-скоростными методами.

Хорошо показало высотное строительст
во в Москве. Выставлены не только проек
ты строящихся многоэтажных зданий, но и 
фотографии этих зданий в период строи
тельства. Например, на специальном плака
та показан уже смонтированный металли
ческий каркас здания на Смоленской пло
щади, где начата кладка стен с обли
цовкой их керамическими блоками.

В разделе строительных материалов де
монстрируются новые материалы, широко 
применяемые на наших стройках.

На плакате демонстрируется процесс 
приготовления молотой негашеной извести 
на методу лауреата Сталинской премии тов. 
Смирнова. Также показывается аналогич
ная схема полусухой грануляции шлаков.

На двух макетах изображается изоляция 
кирпичных и деревянных стен различными 
термоизоляционными материалами.

Большое внимание на строительной вы
ставке уделяется новым методам строи
тельного производства. Демонстрируются 
методы работ лауреатов Сталинской пре
мии каменщиков тт. Ширкова, Шавлюгина, 
Максименко и Мальцева.

В разделе штукатурных работ посети
тель может ознакомиться с поточным опе
рационно-расчлененным методом штукатур
ных работ по предложению знатного шту
катура тов. Кутенкова, а также с произ
водством штукатурных работ на хлориро
ванной воде по способу, предложенному 
тов. Березиным. Также иллюстрируются 
фотографиями и диаграммами механизация 
штукатурных работ на строительстве мно
гоэтажных зданий в Москве и механизиро
ванная штукатурка фасадов многоэтажных 
зданий без лесов по предложению тов. 
Панчука.

В разделе «Бетонные и железобетонные 
работы» демонстрируются рационализатор
ские предложения знатного арматурщика 
тов. Замкова по изготовлению крученой 
арматуры на самотаске.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
строитель

ОРГАН ПАРТБЮРО, ПОСТРОЙКОМА И УПРАВЛЕНИЯ 
ТРЕСТА СВЕРДЛОВСКПРОМСТРОЙ.
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Стахановцы двух поколений
Пятьдесят один год работает слесарем, 

Семен Гаврилович Студенцов. Ему 64 года. ;
Частенько в минуту досуга, в кругу 

своих товарищей по труду—рабочих меха
нической мастерской деревообделочного 
комбината—вспоминает старший слесарь 
свою молодость. Безотрадна была она: 
13-летним подростком-учеником пришел на 
производство Семен Гаврилович; немало го
ря пришлось хлебнуть новичку, прежде 
чем постичь тайпы ремесла и стать сле
сарем седьмого разряда. Не очень-то охот
но передавали тогда свой опыт и знания 
старые мастера молодежи.

Не то сейчас, при советской власти. 
Бок о бок с тов. Студенцовым трудится 
23-летний Евгений Смирнов. Молодому

слесарю присвоен шестой разряд. Хорошим 
примером подражания является для него 
Семен Гаврилович, выполняющий самые 
ответственные задания и не ниже 200 про
центов. Никогда не откажется опытный 
слесарь подсказать Евгению в затрудни
тельный момент, как лучше сделать или 
отремонтировать ту или иную деталь. По
этому обслуживаемые тов. Смирновым цехи 
работают без поломок механизмов. Моло
дой слесарь старается делать все так же, 
как его учитель, и не отстает от тов. 
Студенцова в труде.

Радостно видеть стахановцев двух поко
лений, шагающих в погу все вперед и 
вперед! А. МАМЧУР,

слесарь.

Передовики нашей 
стройки

Приступили к кладке школы
Важнейшим, первоочередным об’ектом 

строительства Заводстроя является школа 
для детей Куйбышевского района. Срок ее 
сдачи в эксплоатацию 15 августа. Графи
ком предусмотрено выложить стены под 
карниз, а также вентиляционные каналы— 
к 10 июня. Срок—сжатый, и темпы клад
ки решают исход дальнейших работ. Ма
стер тов. Зинин позаботился о. подготовке 
фронта работы для каменщиков, о стено
вом материале. Сюда направлена стаханов
ская бригада Михаила Турчанинова.

Далее вниманию посетителей предлагает
ся механический станок, изобретенный тов. 
Железновым для гнутья легкой арматуры, 
и автоматический станок для правки и 
резки арматурных стержней конструкции 
инженера тов. Носенко. Конторой типово
го проектирования разработан и в настоя
щее время применяется новый способ воз
ведения монолитных железобетонных по
крытий промышленных зданий с помощью 
подвижной опалубки. С этим способом по
сетитель сможет познакомиться на вы- 
втавке.

В разделе «Малярные работы» на спе
циальных плакатах иллюстрируется орга
низация механизированной окраски, аэро
графический способ разделки поверхностей 
под шелк.

Особое внимание уделено системе взаим
ного контроля за качеством работ в строи
тельстве по предложению маляра тов. Ски- 
тева и инженера тов. Тутова.

Ряд разделов выставки знакомит с рабо
той уральских строек (трест Уралтяж- 
строй, Свердловскпромстрой, Тагилстрой, 
и Базстрой).

На стендах Свердловскпромстроя показа
но проведение инструктажа на рабочем 
месте в бригаде штукатура тов. Долгору
кова, где была организована стахановская 
школа, а также иллюстрируется практиче
ский показ кладки на строительстве жи
лого дома в Куйбышевском районе горо
да. Кладку методом, предложенным лау
реатом Сталинской премии тов. Ширковым, 
вела бригада каменщика тов. Турчанинова. 
Во время показа она выполнила норму 
более, чем на 300 проц.

Трест Тагилстрой демонстрирует на вы
ставке опыт поточно-скоростного строи
тельства в поселке Кушва и штукатурные 
работы, произведенные в зимних условиях. 
Характерно отметить, что хлорированные 
растворы, применяемые в Таги лет рое для 
наружной штукатурки в зимний строитель
ный сезон 1949—1950 годов, были приме
нены и при производстве каменных, бетон
ных и кровельных работ.

Филиал Всесоюзной строительной вы
ставки в городе Свердловске в дальней
шем будет работать над обобщением и 
передачей опыта строителей Урала, а так
же знакомить строителей города и области 
с передовыми методами стахановцев Совет
ского Союза.

А, КОЛГАНОВ, 
старший научный сотрудник 

Всесоюзной строительной выставки.

16 мая приступили к возведению стен.
Когда будет выложен цоколь, каменные 

работы начнутся методом знатного камен
щика страны тов. Ширкова «четверкой», 
что позволит высвободить половину квали
фицированных рабочих.

Задача руководства участка и стройуп
равления создать строителям все условия 
для стахановского труда, чтобы завершить 
кладку этого важнейшего об’екта в 
срок, к 10 июня. В. ГРИГОРЬЕВ, 

начальник участка.

Высоких показателей в труде добивает
ся бригада каменщика Заводстроя Михаи
ла Тимофеевича Турчанинова. Сейчас ка
менщики готовятся к работам по методу 
лауреата Сталинской премии тов. Ширкова.

По методу Нины Назаровой
Закрепление механизмов за станочниками 

по методу Нины Назаровой на деревооб
делочном комбинате было проведено в на
чале февраля. Проверка состоялась 27 
апреля; она показала, что закрепление обо
рудования принесло большую пользу и 
вскрыло ряд существенных недостатков.

Комиссия установила, что оборудований 
столярного цеха находится в отличном со
стоянии. За станочницей тов. Кулаковой 
закреплено 4 станка, все разной конструк
ции, и женщина следит за ними как хоро
шая хозяйка; за столяром тов. Бедненко 
закреплен пробочный станок, за тт. Голен
ко и Терпуговым — ленточная пила; все 
эти механизмы содержатся в образцовом 
порядке.

В заготовительном цехе отличную оцен-[ 
ку заслужили тт. Серова, Пургина. Но не

ряшливо относится к оборудованию станоч
ница тов. Мусихина: после сдачи смены не 
чистит механизмы. Молодой рабочий тов. 
Клевакин не закрепляет кожухи у шипо
резного станка, что может привести к 
травме.

Лесопильные рамы оказались в самом 
плачевном состоянии, особенно № 1 (рам
щик тов. Аникин): грязная, отверстия для 
смазки забиты опилом.

В коллективе стройдвора лучшие показа
тели имеются у тов. Смольниковой. Стаха
новка обслуживает четырехсторонний бо- 
линдер, образцово ухаживая за вверенным 
ей механизмом. Хорошее состояние станков 
для разделки горбыля у станочниц тт. 
Дворяновой, Ямышевой и Исаковой. Они 
делают всю мелкую профилактику, не ожи
дая указания мастера. Противоположное

явление у тт. Райф и Шевелевой (гряшь, 
не закреплены кожухи).

Хуже того: три станка на стройдворе 
оказались не закрепленными ни за кем, а 
начальник цеха тов. Нежданов этого на 
сделал и на 17 мая. На этих станках рабо
тают каждый раз другие люди.

При обследовании механизмов комиссией 
составлены акты. В последующие месяцы 

| этим должны заниматься начальники цехов,, 
' и результаты каждого месяца 28-гэ числа 
представлять начальнику ДОК'а.

Проверка показала, что еще не все вник
ли в сущность метода Нины Назаровой, 
еще не научились по-социалистически отно
ситься к вверенному оборудованию, что 
резко отражается на выполнении производ
ственной программы. И. КОВАЛЬ,

1 механик ДОК’*.

По родной стране
★ -к ★

Китайский писатель 
в Москве

Находящийся в Москве китайский писа
тель и исследователь русской классиче
ской литературы Гз Бао-цюань посетил 
Государственный музей писателя-ордено
носца Н. А. Островского. Гз Бао-цюань 
перевел на китайский язык роман Остров
ского «Как закалялась сталь». Роман 
пользуется в Китае большим успехом. Его 
с интересом читают молодежь, бойцы На
родно-освободительной армии. Китайский 
писатель Гэ Бао-цюань вручил в подарок 
музею свой перевод романа.

На снимке (справа налево): Гэ Бао- 
цюань, Чжен Син-ли и Д. А. Островский. 
Фото В. Мастюкова. Прессклише ТАСС.

Соревнование 
строителей

Во всех районах Ленинграда и в приго
роде строятся новые жилые дома, в том 
числе десятки многоэтажных. По почину 
строителей Невского, Кировского и Ок
тябрьского районов развернулось соревно
вание за досрочное выполнение годового 
плана жилищного и культурно-бытового 
строительства.

Строители проявляют большую творче
скую инициативу. Горячую поддержку 
встретил почин знатного мастера С. Мои
сеева, который организовал работу на 
своем участке по суточному графику. 
Строители Московского района обязались 
один день в месяц работать на сбережен
ных материалах.

На Большой Охте сооружается 21 дом 
для трудящихся Металлического завода 
имени И. В. Сталина, завода имени Сверд
лова и других предприятий. Все работы 
здесь намечено вести поточным методом при 
широкой механизации трудоемких работ.



Партийная 
и комсомольская жизнь

А протокола-то 
и нет...— Два партийных собрания проведено с начала года — в январе и апреле, — сообщил секретарь партийной организации комбината производственных предприятий тов. Гилев.— А какие решения выносились? — спросили тов. Гилева.

— В январе, например, не помню какого числа, на закрытом партийном собрании обсуждали коммунистов, пропускающих партийную учебу, — тт. Потапова и Хузеева. Собрание предложило им серьезно взяться за повышение своего идейно-политического уровня. С тов. Потапова сейчас нечего спрашивать, так как он по окончании срока договора ио вербовке уволился из треста. А вот тов. Хузеев попрежнему не посещает занятия в политшколе пропагандиста тов. Пустосмехова, ссылаясь на занятость во вторую смену.— Больше ничего не предприняли по решению партсобрания, чтобы тов. Хузеев, стал регулярно посещать политшколу?— Нет.— Быть может, не только вопрос политического воспитания коммунистов обсуждался на данном собрании? Покажите, пожалуйста, протокол, — предложили тов. Гилеву.— А протокола-то и нет. Сохранился только протокол апрельского собрания — вот он.— Куда же исчез предыдущий?На полминуты тов. Гилев погрузился в раздумье, силясь что-то припомнить.— Если сам не оформлю дела после партсобрания, то никто никогда этого не сделает. В тот раз председателем был, кажется, тов. Уряшев, секретарем — тов. Бочарников, — наконец-то вспомнил тов. Гилев. Но как ни старался он восстановить в памяти стоящие тогда на повестке дня остальные вопросы, так ничего не удалось.Да и немудрено: чтобы все запомнить, нужно иметь «сверхпамять». Как же сможет парторганизация КПП бороться за выполнение принятых партийными собраниями решений, если таковые нигде не записаны?Логика подсказывает, что это почти невозможно. Е. И.

Семинар секретарей цеховых 
комсомольских организацийНа-днях районный комитет комсомола организовал семинар секретарей цеховых комсомольских организаций. К участию в семинаре были привлечены квалифицированные лекторы. Так, доклад о международном положении сделал лектор городского комитета ВКП(б) тов. Петров, лекцию «Комитет ВЛКСМ и комсомольское цеховое бюро—организатор общеобразовательной и политической учебы комсомольцев и молодежи» сделал секретарь горкома ВЛКСМ тов. Бусыгин, а лекцию «Организация проверки исполнения решений комсомольских органов»—тов. Братчикова, заведующая отделом горкома комсомола.На семинаре присутствовало пять секретарей цеховых комсомольских организаций Свердловскпромстроя. Присутствовавшие па семинаре с большим удовлетворением отзываются о прочитанных лекциях.

н. чичигин,
секретарь комитета ВЛКСМ.

Встреча с заслуженным 
мастером спорта16 мая в клубе Свердловскпромстроя комсомольской организацией треста была организована встреча молодежи с заслуженным мастером спорта, неоднократным чемпионом, участником международных встреч конькобежцев Татьяной Алексеевной Карелиной.Тов. Карелина рассказала молодым строителям о своих спортивных достижениях и о том, как она добилась выдающихся результатов в беге на коньках.После выступления тов. Карелиной силами художественной самодеятельности клуба для участников встречи был дан концерт.

П. БЕЛОГЛАЗОВ.

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

Когда будет 
наведен порядок?В прошлом году руководством треста для упорядочения разгрузки железнодорожных вагонов, прибывших на строительство, было организовано специальное по- грузо-разгрузочное' бюро. Но до сих пор этот отдел не научился правильно проводить разгрузочные работы.Вот как производится разгрузка круглого леса на ДОК’е. Разгруженный лес навален по бокам железнодорожных линий и иногда так, что по железной дороге после разгрузки невозможно проехать на паровозе. Здесь не приходится говорить о правилах разгрузки, а нужно сказать о нарушении правил техники безопасности. Безобразно разгруженный лес наваливается всюду без каких-либо соблюдений правил техники безопасности.Если погрузбюро неправильно разгружает лес, то с этим, казалось бы, не должны были мириться руководители ДОК’а. Но они никаких решительных мер не принимают.Между тем, помимо беспорядка, который создается па территории ДОК’а, деревообделочный комбинат несет от этого прямые убытки. Ведь бригадам погрузбюро комбинат платит деньги за очистку габаритов в то время, как они не очищаются, за штабелировку леса, хотя лес в штабели не укладывается. Из-за такой бесхозяйственной разгрузки затрудняется подача леса в лесопильный цех, и порой пилорамы нельзя загрузить полностью.Я считаю, что начальник комбината производственных предприятий тов. Зальцман, на чьих глазах творятся все эти безобразия, немедленно примет меры для упорядочения разгрузки леса.

С. МЕНЬШИКОВ.

О наосе взаимопомощиУже около года при постройкоме существует касса взаимопомощи. Однако за это время касса не проделала сколько-нибудь заметной работы. Для сбора денег, выданных взаймы членам кассы взаимопомощи, почти никаких мер не принимается, членские взносы своевременно не собираются, число членов кассы не увеличивается.Все это делается па глазах построечного комитета. Что касается председателя правления кассы тов. Жаковой, то она не найдет даже времени созвать собрание правления кассы взаимопомощи, чтобы обсудить итоги работы и наметить мероприятия для ее улучшения.Что вы думаете делать дальше, тов, Жакова?
В. ЕХЛАКОВ, Д. КУДРИН.

Профсоюзная жизнь

Праздники прошли...
К 1 Мая цеховой комитет деревообделочного комбината (председатель тов. Коваль) и профгруппорги готовились довольно деятельно. 28 марта состоялось общее профсоюзное собрание коллектива, на котором обсуждали доклад начальника ДОК’а тов. Фрыкина о результатах работы за март и взяли повышенные предмайские обязательства в соревновании с заводом железобетонных изделий. Здесь же отдельные цехи, бригады, стахановцы вызвали на соцсоревнование друг друга, требуя от руководителей бесперебойного обеспечения стройматериалами и фронтом работы для высокопроизводительного труда. Лесопильный цех заключил соцдоговор с заготови- | тельным и столярным цехами, механический — с заготовительным, и т. д. Вскоре все соцдоговоры были оформлены. Отдельные профгруппорги, как тт. Голенко, Быков А., раз’ясняли рабочим значение предмайского соцсоревнования, помогали сформулировать взятые обязательства.Ровно через месяц, 28 апреля, снова состоялось общее собрание, где тов. Фры- I кин доложил об итогах работы коллектива : ДОК’а за месяц, а член цехкома тов. Тер-

пугов—о результатах предмайского соцсоревнования в целом, но об отдельных рабочих не сказал ни слова. Помалкивали и профгруппорги. И па 16-е число эти результаты остались для рабочих неизвестными, если не считать столярный цех, профорг которого тов. Голенко выписал их на доску показателей в сравнении с взятыми обязательствами. Здесь видим, что тов. Терпугов обогнал тов. Барышникова—249 проц, против 216 проц., тов. Бедненко опередил тов. Голенко, тов. Ро- винский—Корсукова,' но все с честью выполнили свои обязательства.В заготовительном же цехе на доске показателей почему-то выписаны только результаты бригады станочников тов. Антонова, освоившей апрельское задание на 183 проц., а бригаде тов. Бурдова не уделено никакого внимания.А в стройдворе (профгруппорг тов. Спирин) и лесопильном цехе (профгруппорг тов. Аникин) наглядная агитация совсем запущена.— Почему же сейчас соцсоревнование забыто? — спросили тов. Терпугова.— А праздники прошли — все и закон-

Лейбористское правительство планирует дальнейшее снижение 
жизненного уровня английского народа.

(Из газет).

Английским грудящимся — лейбористский рацион.

Из-за инертности 
руководства— Две стенных газеты выходят на ДОК’е: «Деревообделочник» и «Металлист». Однако номеров вышло немного: три и два. Газеты могли бы выходить чаще, если бы в стенной печати принимали участие руководители ДОК’а и КПП. Взять к примеру начальника планового отдела КПП тов. Радько: являясь даже членом редколлегии, тов. Радько не напишет заметку до тех-пор, пока на него «не наступишь». «...А начальник КПП тов. Зальцман, главный инженер тов. Мотылей, главный бухгалтер тов. Финашкин не считают нужным даже ответить на запросы рабочих (т. е. дать ответ на запрос редакции по поводу той или иной касающейся их заметки)» — пишет автор заметки. «Не к лицу это руководителям КПП».Взять также статью из № 2 «Металлиста» (орган профгруппы механического цеха ДОК’а). «Механизация в ка- вычках», в которой описывалось, как уже два года «проводят» вентиляцию из заготовительного цеха в котельную с механическим дутьем для подачи стружки в котельную. Статью редколлегия направила главному инженеру тов. Мотылеву для принятия мер, но он не удосужился ответить. И стружка до сих пор транспортируется вручную, а заготовленные трубы валяются третий год и пришли в негодность.Из-за подобной инертности руководителей КПП крайне затруднена борьба за действенность печати.

И. АВЕРКОВ,
слесарь.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Улучшить работу 
клуба“Под таким заголовком в нашей газете № 39 от 12 мая была помещена передовая статья, в которой рассказывалось о плохой работе клуба Свердловскпромстроя. 17 мая эта статья была обсуждена на производственном совещании работников клуба совместно с воспитателями. На со?* вещании присутствовали председатель по- стройкома тов. Бобров и секретарь комитета ВЛКСМ тов. Чичигин.Детально обсудив работу клуба, собравшиеся приняли решение и наметили конкретные мероприятия по ее улучшению.Было решено для улучшения политикомассовой работы в клубе не менее двух раз в месяц, а также восемь раз на строительных участках и в общежитиях прово- дить лекции на различные темы.Для улучшения производственно-технической пропаганды в клубе решено усилить наглядную агитацию. Следить за своевременным обменом Доски почета, установить доску рационализаторов и изобретателей, а также организовать выпуск «молний», отражающих успехи передовиков стройки. Для привлечения к участию в кружках художественной самодеятельности более широких масс строителей наметили проведение бесед в цехах и общежитиях о задачах художественной самодеятельности, о значении каждого кружка.Не, реже одного раза в месяц предполагается проводить тематические вечера молодежи, вечера вопросов и ответов, вечера встреч с лучшими людьми стройки и города. Также намечены мероприятия по улучшению работы кино и художественной самодеятельности.

пилось,—последовал невозмутимый ответ.— До 1 мая-то все было!Таково мнение члена цехкома, Что же остается после этого делать профгруппор- гам? Отдать соцсоревнование на откуп самотеку!Не спрашивает тов. Терпугов с проф- группоргов ни проверки соцдоговоров, ни оформления новых. Не поэтому ли не знает сменный мастер лесопильного цеха тов. Родионов, чья бригада рамщиков впереди — тт. Комарова или Аникина, а бригадиру сортировщиков тов. Никитенко неизвестно, чей коллектив трудится лучше — его или «соперника» тов. Бушухина?Ясно, что мнение тов. Терпугова неправильное. Наступили теплые ясные дни — золотая пора строительства, и производственные предприятия, в том числе и ДОК, должны сейчас трудиться особенно напряженно, чтобы обеспечить стройки полуфабрикатами и стройматериалами.И роль соцсоревнования здесь должна явиться ведущей.
Е. ГАВРИЛОВА.
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